
本报北京
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月
"

日电 （记者张洋） 《刑法修正
案（八）》实施两周年以来，治理酒驾取得了明显的法
律效果和社会效果，全国公安机关共查处酒后驾驶
!"#$

万起，同比下降
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，其中，醉酒驾驶机动车
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万起，同比下降
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，酒后驾驶和醉酒驾驶行为
总量大幅下降，酒后驾驶导致的交通事故明显下降。

据统计，去年
,

月
-

日至今年
*

月
%.

日，全国
因酒后驾驶导致交通事故起数同比下降了
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。其
中，因醉酒驾驶导致交通事故起数、死亡人数和受伤
人数，同比分别下降
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和
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。

本报北京
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月
"

日电（记者赵婀娜）
*

月
%/

日，
美国科学院公布了增选院士名单，其中包括
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位美
国本土院士和
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位外籍院士，清华大学生命科学学
院院长施一公教授入选该院外籍院士，也是

(-

位入
选者中最年轻的一位。这是他继

*

月
(,

日入选“美
国人文与科学院”（

01234567 0568219

）外籍院士之
后获得的又一学术殊荣。

施一公，
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年毕业于清华大学生物系，
-&&,

年获美国约翰霍普金斯大学医学院分子生物物理学博
士
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，历任美国普林斯顿大学分子生物学系助
理教授、副教授、教授、讲席教授 （
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—
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）。
他
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年开始着手在清华大学建设实验室，
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年
全时回国工作，现任清华大学生命科学学院院长。其
领导的实验室在细胞凋亡调节机制、生物大分子机器
组装与功能、重要膜蛋白结构与机理三个主要研究领
域做出了重要的原创贡献，迄今发表
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论文
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篇，其中
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篇以通讯作者发表于《自然》、《科学》、
《细胞》，被
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引用
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万余次。

据新华社温哥华
!

月
"#

日

电 （记者马晓澄） 近日，加拿大
温哥华有机构分析报告指出，市
中心一些公寓空置率惊人，随后
有人将此归结为“中国人炒房”
的证据之一，并认为中国投资客
推高当地房价。对此，当地业界
人士认为此说法欠缺事实根据。

根据官方数据，温哥华地区
独立房屋的平均价格近
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万加元
（约合
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万元人民币），公寓平
均价格为
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万加元（约合
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万
元人民币），在加拿大位居前列。
与此同时，中国移民数量不断增
多，再加上有些新移民购房要求
靠近名校或者中文商业中心，某
些区域的房产项目热销。

加拿大不列颠哥伦比亚大学
规划学教授安德鲁·严分析了
()&&

年的相关数据后发现，温哥
华市中心煤港一带的公寓空置率
达到约
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。而在除了西端区域
以外的整个市中心，被投资客拥
有的房屋比例高达
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。虽然作
者在报告中就指出，这些投资客
中绝大部分是加拿大本地人，但

依然有人认为公寓高空置率和中
国人有关。

对此，加西地区规模最大的
地产中介之一怡富地产总裁蔡宏
安对新华社记者说：“这样的说
法更多时候是基于一些猜测和传
闻，而非依赖于事实和可靠数
据。”

蔡宏安说，目前加拿大和温
哥华地区的相关政府机构并没有
针对华人移民的购房行为做过权
威统计。但是若以人口比例而言，
华人人口占加拿大全国人口的比
例约
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，认为这能对市场产生重
大影响难让人信服，而中国投资
客的作用就更为有限。

根据加拿大政府数据，加全
国房屋销售收入中，只有
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来源
于外国购房者，这其中还包括了
相当一部分的美欧等地的投资者，
来自中国的投资者比例微乎其微。
“加拿大是一个法制健全的国

家，交易过程公开透明，因此千
万不要轻信一些人的不实宣传，
更不要想着走台下的交易，这是
行不通的。”蔡宏安如此提醒。
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据新华社洛杉矶
$

月
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日电

（记者王军） 针对近日来热炒的华
人推高美国房价的消息，熟悉美国
房地产市场运作的人士表示，大量
中国人赴美买房对部分地区房价上
涨有一定作用，但推高美国整体房
价的说法“言过其实”。

美国中华商报社长苏子涵在工
作中接触大量前来美国购买房地产
的中国人，并为他们提供咨询。他
告诉记者，中国人在洛杉矶、旧金
山和纽约等地大量聚居，那里华人
社区的房子也大多由华人购买，其
中既包括从中国本土来的，也包括
美国当地的华裔。近来华人买家超
过了卖家，造成一些特定社区的房
价上升，是正常现象。但要说华人
推高美国整体房价，则是言过其
实。“中国人在美国的比重那么
小，怎么可能推高美国的房价？”

南加州资深房地产经纪人苏家

敏告诉记者，目前美国房价开始上
扬，但距历史最高点尚有较大空
间。美国房屋买卖的法律法规健
全，投资风险较小。这些都助推了
购房的投资回报率，自然吸引了不
少包括华人在内的投资者。

苏子涵指出，美国房地产价格
走高实际有两个推手，而并非传言
中的中国人买房。第一个推手是美
国房地产业进入新一轮上升周期。
美国房地产上一轮高峰在
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年
上半年，随后走平，接着下跌。
()),

年金融危机爆发，出现房价
暴跌，
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年跌到谷底，此后两
年出现二次探底后又再度上升，随
后便进入较为持续的上升周期。

第二个推手是美联储连续实施
的量化宽松政策。低利率环境和大
量流动性进入市场的结果是，去年
,

月到今年
(

月南加州地区的房价
有了
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以上的升幅。

言过其实
中国客推高北美房价？

王建明绘
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中国科学家施一公

当选美科学院外籍院士
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年

居家养老覆盖城市社区

入刑两周年

酒驾醉驾总量双降

,

月
-

日，沈

阳怪坡东北虎园三

胞胎满月虎宝宝首

次与游人见面。

据了解，这
%

只虎宝宝
%

月
(<

日出生，是虎妈虎

爸自然交配生下

的，完全由母虎自

己哺乳。

张文魁摄
（新华社发）

沈阳 三胞胎虎宝宝亮相

,

月
-

日，在山东

省日照市举办的“海誓

山盟”第十一届青年集

体婚礼上，
-"

对新人

放生鱼苗。

陈为峰摄（新华社发）

日照 环保婚礼放生鱼苗

,

月
-

日，位于江苏省南京市大行宫闹市区的江宁

织造博物馆正式开馆。

江宁织造博物馆于
(..(

年立项，由建筑大师吴良

镛担纲设计，设有“江宁织造”“云锦天衣”“红楼梦

曲”“中国旗袍”
*

个常展，目前两个临时展览“元明

清云锦精品”和“博古珍赏”正在展出。 新华社发

南京江宁织造
博物馆
迎客

!

观众在馆内参观。 刘建华摄
"

云锦精品。 董金林摄
"

云锦织机。 王胜涛摄

#

博物馆内景。 董金林摄
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随着中央八项规定、反对铺
张浪费等措施的贯彻落实，一直以来
“牛气冲天”的奢侈品行情明显下挫，一些
品牌也暂时放缓在中国的拓展计划。
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品牌高速增长受阻

()-(

年底，改进工作作风、密切联系
群众的八项规定出台，社会舆论对公务人
员的监督也随之加强。

公款消费“收紧”，奢侈品销量应声
“下落”，一些奢侈品牌高增长随即遇到
“瓶颈”。贝恩公司数据表明，
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年中国
奢侈品消费增速为

.*

，与前两年
$)*

以上
的增速已有一定落差。

记者走访上海一些奢侈品专卖店也发
现，购买人数明显“缩水”。位于上海南京
路上的一家纪梵希专卖店前段时间开始打
折，近日已关门。
“奢侈品牌在中国抢地盘式的扩张已经

无法延续。去年绝大多数品牌销售业绩没
有达到年初目标，最多的少了
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以上，
近年罕见。”一位不愿透露姓名的全球知名
奢侈品集团在华负责人表示，这与奢侈品
海内外价差大、经济整体环境遇冷等有关，
也与公款消费受限有一定关系。

另一家奢侈品店员表示，由于税务局
查得严，以办公用品为名目的发票暂时开
不出来，顶多只能将珠宝、手表以“皮具”
名义出售，销量下滑两成左右。

世界奢侈品协会最新报告显示，
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年
-

月
()

日至
(

月
()

日，中国内地奢侈
品消费总额为
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亿美元，比
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年春节
期间销售下跌近
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。
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年，包括古驰、路易·威登等奢
侈品牌在华放缓扩张的消息陆续传来。路
易·威登高层此前表示，将全面抑制扩张，
不会在中国二、三线城市继续开店。古驰
负责人也称，
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年将维持在中国门店数
量，不再前往新的城市开店。
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为公款消费开后门

根据世界银行的数据，
()--

年人均
123

排名中，中国名列第
,!

位。而与之
相对应的却是，中国已经取代日本成为第

二大奢侈品市场，仅次
于美国。

记者调查发现，在
奢侈品消费巨额数据的背后，仍
然暗藏着公务浪费、权钱交易的

需求。为了适应中国消费市场的“特点”，不
少奢侈品牌都“入乡随俗”，给予购物者最大
限度的“方便”。

在上海一家普拉达 （
34525

） 专卖
店，销售人员介绍，买动辄上万元的奢侈
皮具，开发票可以是“礼品”，也可以是
“工作服”，显然为了报销方便。

一位奢侈品品牌销售顾问甚至表示，
不管购买的是什么商品，都可以开具“办
公用品”发票，且不会出现商品明细，方
便入账。

这位销售顾问说，不少客户购买奢侈品
“不问价格”，“因为付钱的都不是他们自
己”。一些不带钻石、不镶金的手表比较适
合送给政府官员，“这样比较低调，看不出来
价格，现在风声紧，买爱马仕太高调了。”
“发票擦边球”是不是违规，其实奢侈

品公司心里非常清楚。一位资深业内专家
说，今年以来，一些奢侈品牌的高层都担
心这样“变相”协助“公款消费”可能带
来法律风险，已经采取了行动。

据透露，不少国际奢侈品品牌从去年

开始陆续内部发通知，要求不准乱开发票，
而今年具体规定更加详细。“实际上卖什
么产品开什么发票是国际惯例，只不过中
国客户有特殊要求，一些大牌也就‘暗度
陈仓’。”
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送礼涉嫌变相行贿

奢侈品牌的服装皮具、生活用品、钟
表首饰，总给人一种优雅、时尚的感觉，
其“卖点”也正在于此。然而，如果牵涉
到权钱交易、公款浪费、变相行贿受贿，
就成了一种披着“优雅”外衣的腐败，不
仅败坏社会风气，也让奢侈品的美好形象
彻底变味。

温州商人朱先生告诉记者，他一年买
的奢侈品牌皮包可能就有几十个，根本不
是自用，几乎都是送礼，大多送官员。
“这些东西价值高，对方接受了也感觉是个
礼品，不烫手，几乎就是送钱，听说现在
还有专门回收兑现的渠道。”

专家建议，应加强财政资金管理，切
断公款送礼的资金源头；对预算外资金加
强管理，遏制这部分资金的体外循环；同
时加大对权钱交易的打击力度。
（据新华社北京

$

月
%

日电 记者周
琳、陆文军、丁静）


